

sábado 2 de abril de 2022

# El alcalde presenta en Punta del Hidalgo la propuesta para recuperar el litoral por 3,5 millones de euros

*Luis Yeray Gutiérrez da a conocer las actuaciones recogidas en el anteproyecto, encargado por la Gerencia de Urbanismo, durante un encuentro con vecinas y vecinos del núcleo costero*



El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, ha mantenido recientemente un encuentro con vecinas y vecinos de Punta del Hidalgo para informarles sobre las acciones contempladas por el Ayuntamiento para mejorar los espacios y servicios públicos de este núcleo costero. Durante la reunión, a la que acudieron unas 30 personas de la zona, el regidor local presentó uno de los trabajos “más importantes para este equipo de Gobierno”: el anteproyecto para recuperar el ecosistema de esta parte del litoral.

Compuesto por seis actuaciones diferenciadas, con un presupuesto global estimado de 3,5 millones de euros, este documento supone el primer paso para que las intervenciones puedan adjudicarse como proyectos a ejecutar, para lo que es necesario llevar a cabo la pertinente licitación.

La Gerencia de Urbanismo, que dirige Santiago Pérez, es la que lidera todo este procedimiento, partiendo del encargo de este estudio inicial. Ahora, en esta segunda fase, tocará el turno de la licitación del proyecto básico para poder concretar los aspectos y las características específicas de los trabajos. Las labores se centran en la rehabilitación del camino de San Juanito, el soterramiento de las canalizaciones en este ámbito, la adecuación de la explanada de la ermita, la limpieza de la rasa costera, la recuperación de charcos para el baño y el uso público en Caleta Honda, la mejora paisajística del entorno del faro y el desarrollo de un programa de interpretación del patrimonio.

Durante el encuentro, el alcalde, acompañado por el concejal de Obras e Infraestructuras y de Servicios Municipales, Josimar Hernández, recordó el compromiso del grupo de Gobierno “para proteger y poner en valor nuestro rico litoral, mediante su conservación, rehabilitación y mejora, con acciones que garantizan su uso respetuoso con el medioambiente y la calidad de los servicios”. Con este objetivo, mencionó que “desde inicios de mandato hemos venido trabajando en diferentes líneas de actuación para salvaguardar los valores naturales y fomentar el ocio sostenible en este lugar, como cuando cerramos al tráfico el camino de San Juanito y con labores de acondicionamiento durante todo el año en parques, vías y otros espacios públicos, como la zona de la piscina natural”.

Luis Yeray Gutiérrez es consciente de que “aún quedan cosas por hacer” para cumplir con ese propósito, de ahí que el Ayuntamiento ya cuente con el anteproyecto que sienta las bases para “poner fin a años de deterioro, con la restauración integral de una de las mayores reservas ecológicas de Canarias”.

Las actuaciones planteadas en este estudio previo centraron el encuentro con las vecinas y vecinos en el centro ciudadano, en el que también estuvieron representantes de las asociaciones de dinamización empresarial. No obstante, el regidor local intercambió información y recogió las demandas ciudadanas sobre otros asuntos. Entre los temas abordados, se habló sobre accesibilidad y la mejora del alumbrado público, el cual se ha visto mejorado mediante la instalación de luz LED en algunos puntos de Punta del Hidalgo.

#### Intervenciones de restauración

El anteproyecto encargado por la Gerencia de Urbanismo estima que las seis actuaciones contempladas para recuperar el litoral de Punta del Hidalgo supondrán una inversión de 3.462.895 euros, si bien se trata de una primera valoración que, a medida que se avance en el procedimiento, será concretada.

De todas las intervenciones, la rehabilitación del paseo y la limpieza de la plataforma costera es la que se lleva la mayor parte del presupuesto, con 1,6 millones. Según recoge el documento, el objetivo es reacondicionar el camino para el uso público y retirar el material vertido y acumulado, como es el caso de los escombros procedentes de obras ejecutadas, sobre la rasa intermareal durante muchos años. Además, se pretende compactar (que no asfaltar) el terreno natural del paseo para hacerlo más transitable para deportistas, personas mayores y niños, eliminando las irregularidades más abruptas del firme. Todo ello respetando las condiciones naturales de la zona y la biodiversidad existente.

Respecto a la recuperación de charcos para el baño y el uso público en Caleta Honda, por un importe estimado en los 454.000 euros, se plantea la continuidad del paseo a partir del Camino de la Costa, con materiales naturales y formas que se integren en el paisaje. Esto permitirá recuperar el charco natural de la zona, de gran tamaño y potencial.

Se suma la intervención paisajística en el entorno del faro, la adecuación de la explanada de la ermita de San Juanito, el soterramiento del tendido eléctrico por el paseo y la configuración de un programa de interpretación del patrimonio.